

La Paz importa el 60% de alimentos que consume

El Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca) realizó estudios preliminares que dan cuenta que el 60% de los alimentos que se consumen en La Paz, proviene de otros países.

Más allá de la cifra, la preocupación central que expresa dicha organización es que cabe la amenaza de que se genere un retroceso en la producción agrícola si es que no se toman medidas urgentes, principalmente si es que no se considera a los pequeños productores, quienes alimentan a los pobladores de las ciudades.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo que el 75% de los alimentos consumidos en las ciudades, proviene de la agricultura familiar.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) reportó al mes de mayo un incremento de las importaciones de alimentos en un 19% en relación a la gestión 2013.

En efecto, mientras en los cinco primeros meses del año pasado, se compraron alimentos por casi 259 millones de dólares, en similar periodo de este año, estas compras demandaron una erogación de 308 millones de dólares.

El director general del Cipca, Lorenzo Soliz Tito, señaló que cabe la amenaza latente de que la producción agrícola en el país retroceda aún más si es que no se ejecutan medidas urgentes para el fortalecimiento de las pequeñas unidades productivas y en la investigación para incrementar la cosecha de alimentos, pues se debe considerar al campesino como sujeto relevante.

El dirigente campesino Rodolfo Machaca señaló que la pequeña agricultura se estancó en el país y hay señales de que hay una caída, aunque espera los datos oficiales que arrojará el Censo Agropecuario, a lo que se suma el contrabando que proviene principalmente de Perú y Argentina.

El gobierno desplegó una serie de acciones para potenciar a los pequeños productores agrícolas, pero se considera que son insuficientes para incrementar la demanda que crece en las ciudades. la tarea no debería ser solamente del ejecutivo, sino también de los gobiernos locales como las alcaldías y las gobernaciones, que deberían asignar recursos para esta actividad.

94% de las 775 mil unidades productivas que hay en el país corresponde a la agricultura familiar.

La agricultura se encuentra estancada

Amenaza

> Una de las grandes amenazas que enfrenta el sector es la disputa de tierras en todo el país. Agronegocio

> El Cipca asegura que hay un avance cada vez más intenso del agronegocio en los últimos años.

Formas

> Este sector se apropia de las tierras a través de compras, alquileres, préstamos y otras prácticas.

Página Siete

En Potosí y Beni hay menos vías de acceso a áreas agropecuarias

Los productores de Potosí y Beni tienen una menor cantidad de vías principales de acceso a las zonas agropecuarias, con respecto a otras regiones, para sacar su producción, según datos preliminares del Censo Agropecuario 2013, difundido por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

A nivel general, el 46,7% de los habitantes accede a sus comunidades agropecuarias mediante carreteras o caminos permanentes, el 35,8% lo hace por vías temporales, el 14,9% mediante sendas y el 1,5% por ríos, lagos o lagunas.

Estos datos provienen del primer Censo Nacional Agropecuario, realizado entre septiembre y noviembre de 2013, referidos a preguntas contenidas en la Boleta Comunal, que recoge las percepciones de autoridades comunales sobre la disponibilidad de algunos servicios e infraestructura que los distintos niveles del Estado dotaron a las comunidades agropecuarias; tales cifras fueron presentadas en la rendición pública de cuentas.

De acuerdo con el informe, en Beni un 37,7% de los productores accede a las áreas de trabajo mediante carretera permanente, aunque la primera alternativa que usan los comunarios del lugar son los caminos temporales, con un 38,2%

En el caso de Potosí, el acceso a la comunidad mediante una vía principal llega a 36,1% y la segunda alternativa es la ruta temporal, con un 35,9%.

A diferencia de los demás departamentos, los pobladores potosinos usan como ruta en gran porcentaje las sendas (26,4%); le sigue Cochabamba (19,9%).

Los productores que aún usan los ríos, lagunas o lagos son los de Pando (11,9%) y también los de Beni (9,6%).

Las regiones que tienen mejor cobertura caminera fundamental son Tarija (70,3%), Pando y Santa Cruz (ambas con 61,3%) y las demás como La Paz, Cochabamba, Oruro y Chuquisaca llegan hasta un 48,5%.

Durante el informe, el director del INE, Luis Pereira, señaló que ya se concluyó con el procesamiento y codificación de datos; actualmente se ejecutan tareas de validación e imputación de la información obtenida en la Boleta, explicó.

En marzo de este año, el ministro de Obras Públicas, Vladimir Sánchez, informó que la Administradora Boliviana de Carreteras invertirá para esta gestión 700 millones de dólares en la ampliación y construcción de carreteras y dispondrá de 350 millones de bolivianos para la rehabilitación de las vías que fueron afectadas por las lluvias e inundaciones.

El Censo Agropecuario se llevó a cabo entre septiembre y octubre de 2013.

Otros resultados

Comunicación El Instituto Nacional de Estadística (INE) informó que hasta 2013 el 3,1% de las comunidades agropecuarias del país tiene acceso a Internet y el 58% cuenta con cobertura de telefonía celular. Los resultados corresponden al Primer Censo Nacional Agropecuario, realizado entre septiembre y noviembre de 2013. Los mayores porcentajes se observan en Oruro y Cochabamba (algo más del 67%), y los menores en Beni (30,7%) y Pando (18,3%).



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe